
 

 

令和６年度 第１回たかつコミュニティスクール 議事録 

 

日   時 令和６年５月31日（金）９時30分～11時30分 

場   所 神奈川県立高津支援学校 校長室 

出   席 学校運営協議会委員７名 事務局10名 

問合せ先 副校長 埜﨑 真弓   電話 044-865-4921（直通） 

１ 校長挨拶 

令和６年度は新たな委員が１名増えた。それぞれのお立場でご意見をいただきた 

い。今年度もよろしくお願いします。 

 

２ 会長挨拶、委員自己紹介 

 

３ 副校長より事務連絡 

 

４ 事務局自己紹介 

 

５ 学校評価部会 

（１） 学校運営方針及び学校教育計画等について 校長より報告 

（２） 校務グループ一の取組について 総括教諭より報告 

 

６ 協議（●委員より ○事務局より） 

●昨今話題になっている教員の負担感について、残業等について何か取組はあるか。 

○ほぼ退勤時刻くらいで帰ることができている教員も居る。特別支援学校ではそこまでの

負担はなく問題にはなっていない。 

●グランドデザインの６つは並列なのか優先順位などがあるのか。 

〇理念が一番上にあり、教育長からのミッションがありその下がひも付いている。 

●レイアウトとしては、県のミッションとたかつの教育を並列にしてもよいのではないか

。 

●たかつスタンダードはいい考え。具体的にすると逆にそれの通りにやらなければならな

いとなったこともあった。同じ場所でもねらいを考えると特別活動ではなく教科学習に

もなる。教育内容系統表と個別教育計画がリンクし授業力向上につなげたり校内研究で

月１回検討したりする取組はとても良いと思う。うまくいろいろなことが回っていくと

どんどんブラッシュアップするのではないか。 

学習会の取組も是非進めてほしい。 



 

 

小学部、中学部の段階から進路支援や保護者の理解を進めていくのが大事。卒業生の保

護者の情報も有効である。 

●企業側からの視点として、PTAの進路見学会の協力をしていきたい。7/25の 企業と語ろ

う、に参加予定。非常に良い機会なので地域との連携ということで、近隣の小中学校の

支援学級の保護者にも是非声をかけてほしい。 

○市の教育委員会を通して依頼をしている。 

●昨年度より児童生徒数が27人増えたのは驚き。大変だろうなと思った。 

進路施設の見学については最近は卒業後に行きたいところだけを見学する傾向があっ

た。いろいろな所を見学してほしい。アセスメントについては自分たちも学びたい。良

い取組である。是非卒業後も情報を聞きたい。 

●夏季研修などで参加させていただいている。校内人財バンク、たかつ知恵袋を広げてほ

しい。まずは課題意識を先生方自身が持つことが大事で難しい。段階的な指導について

スタンダードによって明確になることがはっきり見えることが財産だと思う。 

●先生方には細かいことまで考えていただいていて感謝している。 

●PTAの施設見学を通して保護者の視野が広がるのが大事。子どもの実態は変わっていく

ことを保護者が学んでいく、アップデートしていくことで子どもの支援ができていく。

スタンダードをやりすぎることも課題が出てくるので、バランスに気をつけていってほ

しい。 

○段階を説明するツールでもある。前年踏襲ではないようにする。 

●説明がつくことでより快い生活ができる。期待している。 

 

７ 食育の取組について 栄養教諭より報告 

 

８ 協議（●委員より ○事務局より） 

●献立表は事前に配付しているか 

○お渡ししている。 

●当日本人の給食の摂取量のやりとりはしているか 

○小学部は連絡帳でやり取りしている。中学部高等部は必要に応じて行っている。 

●常食、後期食、初期食の違いは何か。 

○後期食は歯茎で噛めるくらい。初期食はつぶがない程度のもの。 

●ご家庭から要望があるのか 

○言語聴覚士から提案する場合もある。 

●とろみはつけているか？ 

○初期食は厨房でとろみをつけている。ご家庭からとろみ材も持参していただいている。

理想は中期食も入れたいところだが、厨房の老朽化等で難しい現状がある。 



 

 

●配慮食は常食が後期食になるだけではなく、３パターンの調理をしている。栄養教諭の

努力が見える。 

○小学校はどうか？ 

●自校給食。献立は川崎で統一されている。アレルギー対応はあるのか？ 

○アレルギー食材は取り入れていない。 

●すべて決めるのは、物価の関係などもありお金の計算など大変かと思う。 

●逆に値段を上げることも可能だが、保護者への説明がなかなか難しい。 

○今年度は給食費を上げさせていただいた。 

 

９ 学校運営の承認 

本日の内容については承認となった。 

 

10 校長挨拶 

学校に対してたくさんの応援のお言葉をありがとうございました。 

 

 

【配付資料】 

・令和６年度 第１回たかつコミュニティスクール開催要項 

・高津支援学校 学校教育計画「４年間の目標」に対する取組の達成度評価総括表         

・令和５年度 高津支援学校 学校評価報告書（実施結果） 

・令和６年度 高津支援学校 グランドデザイン  

・令和６年度 高津支援学校 学校運営方針 

・令和６年度 高津支援学校 学校運営組織   

・令和６年度 高津支援学校 学校評価報告書（目標設定）                    

・令和６年度 高津支援学校 校務グループの取組   

・高津支援学校 食育の取組  

・令和６年度 高津支援学校 学校案内                         

・学校だより「スマイルのたね」第 73～75 号  

 

 


